

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

## Seccion oficial.

—La Gaceta del 13 contiene lo siguiente:  
 —Tres reales decretos relevando del cargo de ayudante de campo de S. M. el Rey, a D. Rafael Ma yalde y Villarrolia, y de los de ayudantes de órdenes a D. Joaquin de Bouligny y Fonseca, y D. Ramon de la Torre y Espinosa.  
 —Dos id., declarando cesantes a D. Martin Belda, oficial primero del ministerio de Hacienda, y nombrando en su lugar a D. José Farinas.  
 —Dos id., declarando cesante a D. Lorenzo Taviel de Andrade, Sr. de la Junta de casas pasivas, y nombrando en su lugar, por reposicion, a D. Juan Garcia de Torres.

## GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Relacion de los Censos de mayor cuantia aprobados por la Junta superior de Ventas de Bienes Nacionales en Sesion de 10 de Abril del año actual.

Uno de 2422,50 rs. de réditos años, impuesto sobre la dehesa nombrada Soto de la Ciudad, término de Hornachuelos, que pagaba el Sr. Marqués de Villaseca a los Propios de dicha villa, capitalizacion al 8 por 100. 30281,25

Otro de 2400 rs. de réditos, impuestos sobre la casa número primero, calle de los Manueles de esta capital, que satisface el señor marqués de Prado Alegre al colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion de la misma, id. id. 30000

Otro de 960 rs. id., sobre una casa calle S. José, de Bujalance, que pagaba D. Juan José Leon, vecino de la misma, al caudal de Instruccion pública de id. id. 12000

Otro de 1428 rs. id., sobre 68 fanegas de tierra, término de Bujalance, que abonaba D. José Maria Estrada, vecino de la misma, a los Propios de id. id. 17850

Otro de 1523 rs. id., sobre 118 y media fanegas de id., término de id., que pagaba D. Fernando Canales, vecino de id. a los Propios de la misma id. id. 19037,50

Otro de 1510 rs. id., sobre una casa calle Ancha de id., que satisfacía D. Antonio Moreno Navarro Guerra, vecino de id. a la Beneficencia de la misma, id. id. 18875

Otro de 1357 rs. años, sobre una hacienda de olivar en la dehesa del Chaparral, término de id., que pagaba D. Manuel Romero, vecino de id. a los Propios de la misma, id. id. 16962,50

Otro de 2109,33 id., sobre la mitad de la dehesa Vieja, término de Adamúz, que abonaba D. Rodrigo Fernandez de Mesa, vecino del Carpio, a los Propios de la primera villa, id. id. 26366,62

Otro de 7073 rs. id., sobre la dehesa Navas del Moro, término de esta ciudad, que satisfacían D. Andres Lopez de Priego y D. Rodrigo Fernandez de Mesa, vecinos del Carpio, a los Propios de esta capital, id. id. 88412,50

Otro de 1209 rs. id., sobre la huerta nombrada Zorrera, término de Montalvau, que pagaba D. Felipe Sillero, vecino de la misma, a los Propios de id. id. 18862,50

Otro de 3142,59 rs. id., sobre la casa núm. 4 en la Plaza de la Constitucion de esta ciudad, que pagaba D. José Sanchez y Peña, vecino de la misma, a los propios de id., capitalizacion al 5 por 100. 62851,80

Otro de 777,73 rs. id., sobre 60 fanegas de tierra con olivos en el Chaparral, término de Bujalance, que pagaba D. Pedro José Mellado, vecino de la misma a los propios de id. id. id. 15554,60

Otro de 1632,71 rs. id., sobre las hazas núm. 1.º, 2 y 5 en la dehesa del Encinarejo, término de Hornachuelos, que satisfacía D. José Maria Serrano, vecino de la misma a los Propios de id. id. id. 32654,20

Otro de 760 rs. 95 céntimos, id. sobre una suerte de olivar en los Tejares, término de Lucena, que pagaba D. José Delgado Blazquez, vecino de id. al hospital de S. Juan de Dios de Antequera. id. id. 15219

Otro de 1250 rs. id. sobre unas casas en

Aguilar y un lagar con viñas y olivos en los Moriles, término de la misma que abonaba D. Juan Gutierrez Pretel, vecino de id. a la casa Expositos de esta capital, id. id. 25000

Otro de 652,71 rs. id., sobre una Posada en la calle puerta de Aguilar en Montilla, que satisfacía D. José de Jorge, vecino de id. a los Propios de la misma, id. id. 13054,20

Otro de 540 rs. id. sobre la haza primera del Gallinero, en el ruedo de Fernandunuez, que pagaba D. Miguel Antunez Gimenez, vecino de id. a los Propios de la misma id. id. 10800

Otro de 1074,53 rs. id. sobre el terreno y arbolado de la primera suerte del quinto de Vinaños, término de Hinojosa, que abonaba D. Manuel Caballero Blasco, vecino de la misma a los Propios de id. id. id. 21490,60

Lo que se inserta en este periódico oficial en cumplimiento de lo prevenido por el Ilmo. Sr. Director general de Propiedades y Derechos del Estado, para que llegue a noticia de los interesados y se presenten en la Administracion principal del ramo a satisfacer el importe de la Capitalizacion ó del primer plazo, pues de no efectuarlo en el término que marca la instruccion, les parará el perjuicio que haya lugar.

Córdoba 10 de Junio de 1858.—Agustin Gomez Inguanzo,

Desde 1.º de Agosto próximo cesan en sus respectivos cargos los Maestros de las Paradas de Posta de Córdoba y el Carpio, y debiendo hacerse el servicio de las mismas interinamente mientras se proveen en propiedad, se anuncia al público para que las personas que en uno ú otro sentido quieran prestarlo, se presenten en la Administracion principal de Correos, donde se les enterará de las bases bajo las que lo han de hacer.

Córdoba 12 de Julio de 1858.—El Administrador principal de Correos, —Fernando Vargas.

## FOLLETIN.

22

## LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

—Todo anciano tiene usos ó costumbres domésticas que son para él una segunda religion, y es preciso convenir en que nuestra llegada todo lo ha alterado en esta morada. El buen Jonathan se encuentra como perdido en su misma casa. Esta noche, aqui, he observado que ninguno de los jóvenes le ha dirigido la palabra una sola vez, y el pobre anciano no sabe a qué atribuir esta mudanza de sus sobrinos. Los tíos, jóvenes ó viejos, son más susceptibles que los padres, y todo les irrita. ¿Creeis, pues, que sea cosa fácil hacer mudar a Jonathan en su modo de pensar? Estoy cierto de que si lo dejase a vuestro cuidado, presentariais la dimision de ese cargo antes de intentar lo. Creed, Loredan, que vuestros compatriotas son unos verdaderos ignorantes en punto a colonizacion. Una palabra más; estais decidido a solicitar la mano de Rita?

—¿Y a quien he de pedirselo?

—¿Toma! A ella misma, puesto que no tiene otro pariente en este país.

—Pues bien, dijo Loredan suspirando; hoy mismo ha sido hecha esa peticion.

—¿Y suspirais al decirmeo...! Comprendo: es imposible celebrar el matrimonio en el desierto, donde todo falta: sacerdote, notario, registro civil... y este es un obstáculo; pero basta que obtengais el consentimiento de la joven, pues a la primera ocasion, al primer viaje.

—Sir Edward, dijo Loredan con cierta irritacion, arrancais del alma los secretos con una destreza infernal, aunque es verdad, añadió sonriendo, que la bondad de vuestras intenciones justifica los medios de que os valeis. Tendéis un lazo a vuestros amigos para hacerles un favor, como otro lo tendria para aniquilar sus enemigos. Pero os conozco, dadme la mano, pues quiero conceder el triunfo a vuestros benéficos ardides. Si esta mañana he aventurado la palabra terrible sacramental la palabra matrimonio!

Sir Edward no pudo reprimir una misteriosa contraccion de piedad que vino a pintarse en su semblante; contraccion que las sombras de la noche ocultaron a Loredan. Despues, dando a su organo vocal la entonacion acostumbrada y vacia de toda emocion, dijo:

—Permitidme, Loredan, que os tienda otro lazo:

¿qué contestó Rita?

—Hoy ha sido la primera vez que haya sorprendido en su semblante una expresion de ternura, pues bien sabeis cuán fria y reservada se me ha mostrado siempre. Yo atribuia esa reserva a la situacion en que se encuentra, aislada y sin proteccion, y en su consecuencia, me decidí a presentarme a ella bajo otro aspecto que el de amigo ó el de hermano.—Caballero, me contestó, me habeis salvado la vida con riesgo de la vuestra, y por lo tanto os pertenece.

—Dejando a un lado la astucia; ¿os satisfizo esa contestacion? preguntó sir Edward.

—Francamente, la recibí como un destello de alegría; ¿no encontráis que es bastante clara y expresiva?

—Loredan, mirad a través de las persianas y vereis la silueta del capitán, que se pasea por la sala baja, meditando sin duda alguna la sentencia de nuestro destierro. Voy a colonizarme en su casa.

—Pero, observad, sir Edward, que no habeis contestado a mi pregunta...

—La contestacion de Rita es tan clara como esta hermosa noche; adios.

Loredan quedó solo en la plataforma, y azotando la tierra con el tacón, exclamó:

—¡Ese diablo de nombre me hará condenar!

NACIONALES.

—Ya han principiado á salir de las reales caballerizas, los tiros que deben apostarse en el camino desde Madrid á Oviedo, y los coches de gala que han de usar SS. MM. en Valladolid y demás poblaciones principales durante la expedicion.

—Dice la *España* del 13.

Parece que en el tren de Valencia que llegó el sábado por la noche un viajero que de aquella ciudad venia á la corte, fué interpellado por un hombre que se encontraba en la estacion á fin de ver si necesitaba una casa de huéspedes; el viajero, que precisamente no tenia donde alojarse, contestó afirmativamente y entregó su equipage á un muchacho que aquel le indicó. El desconocido dijo ser él el amo de la casa á donde le llevaba, y que si gustaba marcharia directamente á aquel punto: sin desconfianza, y no recelando que hubiese engaño en tal proposicion, el viajero le siguió á donde le decia, hasta que al llegar á un callejon (no se sabe cual,) el supuesto patron le intimó le entregase el dinero que encima llevaba, trabándose con este motivo una lucha que terminó con la llegada de otro nuevo ladrón, el cual hiriendo repetidas veces al forastero con un *Casse-tête*, ó sea rompe cabezas, consiguió ponerlo en disposicion de no poderse defender. En aquel estado, un resto de humanidad, no les permitió dejarle parecer despues de despojarle del reloj y de 4,000 rs. que llevaba encima, y lo trasladaron á una casa inmediata donde lo curaron, y vendándole los ojos lo llevaron á la calle donde fué recogido por un sereno. La autoridad entiende en este asunto, y mucho nos alegraremos que pueda darse con los culpables para que sufran el condigno castigo.

—En la noche del 6 ocurrió un violento incendio en un cuartel de la Coruña que redujo á cenizas gran parte del edificio, muriendo un caballo entre las llamas. Los quintos que se hallaban durmiendo se salvaron todos, y lo mismo cuantos utensilios contenian las habitaciones.

—Un español llamado Zabala, que sedecaba en la frontera francesa, asociado á un tal Fort, vecino de San Juan de Re de Puerto; al comercio de obejas merinas, acaba de ver consumidas por el fuego, aplicado por una mano criminal, nada menos que nueve mil de dichas obejas y el edificio que las encerraba.

—Dicen de Tortosa que el 7 ocurrió un hecho grave en la cárcel de aquella ciudad. Parece que un amigo de un preso suministró á este varios cuchillos, grandes clavos escarpados y cuerdas, todo con el fin de evadirse pero afortunadamente el alcaide se enteró de todo, apoderándose de los objetos mencionados, y dando cuenta al juzgado, se procedió inmediatamente á la formacion de la sumaria.

—En Barcelona ha vuelto el calor á sentirse con fuerza, si bien por la noche refresca algo la atmosfera, haciendo mas soportable los rigores de la estacion. Los Campos Eliseos están muy concurridos, contribuyendo á ello los fuegos y conciertos que se verifican en los jardines y teatros descubiertos que hay en aquella posesion de recreo.

—Ya está terminado en el Ferrol el baño flotante en que los tomará la real familia. Está montado sobre ferrocarril para acercarle ó alejarle de la playa á fin de que solo entre en el baño el agua que sea necesaria. Tambien se ha construído en el Ferrol, una bellisima tienda de campaña, complemento del baño, en la cual SS. MM. ballarán todas las comodidades apetecibles.

—Segun un estado que publica la *Gaceta* comprensivo de las acuñaciones en toda clase de moneda verificada en el último semestre que acaba de finar, resulta que el numerario se ha aumentado en la cantidad de 34.119;369 rs., á la que hay que añadir 20,000 reales en monedas de 2 maravedis con destino á Puerto-Rico.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 12. Ayer tuvo lugar la novena conferencia. Parece que el conde Waleswsky ha sido encargado por sus cólegas de formular el proyecto de reglamento orgánico de los principados.

Los habitantes de Jedad, en Arabia, llevaron á cabo una matanza de cristianos. Asesinaron á los cónsules inglés y francés y á la esposa de este, y saquearon los consulados: hubo mas de 20 muertos y muchos heridos, algunas personas lograron salvarse embarcándose en el vapor *Ciclope*.

Berlin 11. Un despacho de Copenhague dice que el ministerio no sufrirá mas modificaciones; el ministro del Interior se ha encargado interinamente de la cartera de Hacienda.

Londres 11. Se cree que el *bill* de la India será votado sin gran oposicion por la Cámara alta.

—Como habeis navegado mucho tiempo y habitado la India, comprendo vuestra pasion por el ajedrez; por mi parte sé decirlos que solo espero verme sorprendido por la primera cana para entregarme á él con un furor verdaderamente indiano. ¿Sabeis lo que dice en cuatro versos únicamente el brama Tick de Djagranal? Oid:

«Ese hermoso juego de la India llega á la categoria de las artes: el envejecerá al jóven y rejuvenecerá al anciano.»

—O, juego que me deis una copia de esos versos, dijo Jonatan estrechando cordialmente las manos de sir Edward.

—Los escribiré sobre una acacia, capitán. El brama Djagranal, que cuenta 111 años de edad, me decia en una ocasion:—Hijo mio, para vivir mucho tiempo, es indispensable jugar al ajedrez todas las noches despues de la comida. Cuando se ha adquirido la costumbre de consagrar una hora diaria al ajedrez, es imposible morir, porque siempre se queda obligado á continuar la partida el dia siguiente. Esta frase revela toda la sabiduria de los indios. En Paris tuve el honor de ser presentado por Mr. de La Bourdonnais al caballero Barneville, decano del ajedrez. Ha conocido á Luis XIV y ensenado la marcha de este juego á Finlandor. La muerte está tan habituada á ver á Mr

Paris 13. Nada importante publica hoy el *Monitor*.

Los tribunales romanos han sentenciado á presidio al marqués de la Campana, tan célebre por sus alardes de opulencia, y por la causa que se le ha seguido por desfalco de los montes de Piedad.

Londres 13. El asesinato de los cónsules inglés y francés en Feddah, ha causado gran indignacion. Sábese que ya habian llegado tropas á Feddah para castigar los espantosos crímenes cometidos allí por el populacho.

—De Hetsingborgo escriben que en la costa de Suecia, frente á Dinamarca gran número de partidarios de la union escandinava han celebrado una reunion, decidiéndose en ella solicitar, tanto de Suecia como de Noruega, el que tomen partido á favor de Dinamarca en la guerra que pueden tener con Alemania. Así la lucha tomará mas proporciones, si es que estalla, lo cual siempre hemos puesto en duda, y dudamos en la ocasion presente.

—Las versiones que circulan acerca de lo tratado por los plenipotenciarios europeos en su sétima conferencia, confirman lo dicho anteriormente, sobre que la buena inteligencia reina efectivamente ahora en sus acuerdos. Respecto de la futura reorganizacion de los principados danubianos, parece que la creacion de un senado comun á Moldavia y Valaquia es cosa resuelta, y se añade que tambien se han indicado varias instituciones análogas, aunque separadas en su accion, de modo que pueda resultar un término medio entre las miras de los unionistas y sus adversarios, con lo cual se logre mas tarde ó mas temprano amalgamar uno y otro sistema sin vencer grandes dificultades. El representante turco, cuyo espíritu de conciliacion se elogia justamente sin duda, se muestra tan satisfecho de estos arreglos, que hasta juzgan como definitivos, y de consiguiente que esta delicadísima cuestion se resolverá muy pronto. Con este motivo se asegura que los trabajos de la conferencia se suspenderán por un mes, emprendiéndose al terminar dicho plazo el asunto relativo á la navegacion del Danubio. Fuad-Bajá hará un viaje á Londres durante las vacaciones con el objeto de aprovechar el tiempo en la negociacion de un empréstito que quiere contraer el gobierno de Constantinopla.

—De la reunion celebrada en Etioles, ó sea la octava conferencia, lo único que se sabe es, que el conde Walewski hizo los honores de su casa con esplendidez obsequiando á sus colaboradores diplomáticos con un almuerzo y

Barneville despues del medio dia á mover su primer peon, que no se atreve á distraerlo... Os toca salir capitán ¡adelante!!

Al empezarse la partida aparecieron en la sala Willy y las dos jóvenes, seguidos de Loredan; y todos ellos formaron corro alrededor de los jugadores.

Elmina se apoyó en el respaldo del sillón que ocupaba su tío y siguió con la vista las jugadas, aun cuando se conocia que otro pensamiento la distraia.

Sir Edward parecia como sumergido en cálculos, de cuya solucion estuviera pendiente la suerte del mundo. Su mirada caia á plomo sobre el tablero, sin que nada de cuanto ocurría en el resto de la sala mereciese una de sus miradas. Loredan lo admiraba en silencio.

—¿Qué hombre! decia mentalmente. ¿Quién no creeria al verle tan absorto, que lo ocupaba una partida en la que se juega su fortuna y su tranquilidad?

En cuanto á Jonatan, nada tenia que fingir. Su rostro habia perdido ese tinte melancólico que la soledad imprime aun á sus mas ardientes adoradores.

Se continuará.

VI.

UNA NOCHE AFRICANA.

Proferida esta exclamacion, se adelantó hasta el dintel de la puerta de la Florida, para espiar á sir Edward y conocer el bello plan que debía conquistarse á perpetuidad su morada en aquel edificio.

Loredan estaba en posicion de verlo y oirlo todo á través de una persiana.

Sir Edward, sentado delante de un velador, ordenaba las piezas de un juego de ajedrez, y el semblante de Jonatan destellaba una viva alegria.

—Capitan Jonatan, decia sir Edward, si yo hubiera sabido antes de ahora vuestra gran aficion á este juego, me habria guardado muy bien de dejaros por espacio de veinte dias sentado delante del tablero y mano á mano con vuestra discipula.

—Elmina, contestó Jonatan, es una aturdida que nunca llegará á comprender el ajedrez. Si le inspira algun interés es á causa de las torres, que, siguiendo la costumbre indiana, llamamos *elefantes*. Mi sobrino Willy se duerme cuando ha movido el primer peon, así es, que antes de mucho me verá reducido á jugar solo, como acontecia al favorito del tío Caveri.

una comida adecuados á las circunstancias y hasta con una iluminacion del parque de su hermosa quinta, por la noche. De suponer es que tambien se trató algo de los asuntos que le estan encomendados, pero la curiosidad pública no ha penetrado todavia en la discrecion de los plenipotenciarios.

—Un periódico alemán afirma que durante la estancia de Mr. Bulwer en Viena, á su paso para Constantinopla, donde vá de embajador de Inglaterra, este personaje ha concertado con el gobierno austriaco que, en la negociacion relativa á Montenegro, se partirá de la base de que el príncipe Danilo reconozca la soberanía de la Puerta. Si la noticia es exacta, aparece evidente el empeño de uno y otro imperio de prescindir de toda consideracion por llevar adelante su propósito. Sin embargo, en esta cuestion no hay que olvidar la actitud de Francia y Rusia, y de consiguiente al contar sin su asentimiento, es esponerse á graves complicaciones. Por lo demás, asegúrase que los turcos, en atender á las resoluciones ultimas de la conferencia de Paris, se disponen á romper las hostilidades contra los montenegrinos, atacando á Grahovo, y decididos á ocuparlo definitivamente. Y hasta se añade, con referencia á carta de Ragusa, que Achmet-Bajá ha entrado en Trebiña con 2,800 bosnios, dos regimientos de caballeria regular y un convoy de 300 carros cargados de víveres y municiones, indicios bastante claros que anuncian una nueva campaña.

—El nuevo presidente de la república mexicana, Zuloaga, en vista de las reclamaciones del cuerpo diplomático, habia diferido por algunos meses la ejecucion del decreto por el que se imponia un empréstito forzoso á los extranjeros residentes en la capital.

—El 1.º de julio se incendió la estacion del ferro-carril de Lisboa, habiendo consumido las llamas el edificio y algunos wagoes. Este suceso no deja de tener importancia atendidos los recursos de las empresas industriales en aquel pais.

—De una carta de Nueva York, fecha 14 de junio tomamos los siguientes párrafos:

«M. Buchanan envió un mensaje al Congreso el 10 del corriente, participándole que se ha restablecido el orden constitucional en el territorio de Utah, habiendo recibido los morosones á Mr. Gummins, gobernador nombrado por la administracion, y permitiéndole entrar en el ejercicio de sus funciones. Corren noticias contradictorias sobre los proyectos de los morosones para lo futuro; pero lo que hay de cierto hasta ahora es que Brigham Young y algunos de los principales gefes se han ido á Provo al Sud del Gran Lago Salado, y que la mayor parte de los habitantes se dirigen hácia el mismo punto. Se cree que irán á establecerse á Sonora.

A pesar del feliz éxito que ha tenido la proyectada campaña de Utah, en que se han gastado muchos millones; el gobierno no podria cubrir sus obligaciones sin el empréstito de quince millones de pesos, pendiente de la resolucion del Congreso. Grande es la necesidad que hay de esa suma y el presidente envió un mensaje á las cámaras el dia 12 manifestándola. Se cree, segun escriben de Washington, que pedirá diez millones de duros mas para cubrir el presupuesto del próximo año fiscal que empieza en 1.º de julio.

Han dicho algunos corresponsales de Washington que Mr. Buchanan está resuelto á ocupar con tropas el tránsito de Nicaragua siempre que así lo juzgue necesario, apruébase ó nó el tratado pendiente por aquella república, y que ha dado instrucciones á su

ministro en Nicaragua para que le haga saber á aquel gobierno; pero dudó que lo ponga en ejecucion, sobre todo mientras Walker esté disponible.

El gobierno de Nicaragua ha nombrado de ministro serca de S. M. el emperador de los franceses á don José de Marcoleta.

—Vuelve á aparecer en algunos viñedos pertenecientes á varias localidades de Francia con tanta ó mayor intensidad que en los años anteriores, sin que pueda detener su progreso el azuframiento de las cepas y demás medios que se han ensayado; los cuales, mientras en unas partes han probado muy bien, en otras el mal ha continuado como si nada se hubiera hecho.

—Escriben de Wurtemberg con fecha 20 de julio último.

«Desde el regreso del viaje que ha hecho á Paris el príncipe real, y de su salida para San Petersburgo, se asegura nuevamente que el emperador y la emperatriz de los franceses quieren visitar nuestras córtes en el próximo otoño, y se sabe además que el príncipe real, que tan buena impresion ha causado en la corte de Francia, volverá á Paris cuando regrese de San Petersburgo. Atribuyense motivos políticos á estos viajes del príncipe real, que es yerno del emperador de Rusia y primo del emperador de los franceses.»

—La ciudad de Nimes ha adquirido estos últimos dias para su museo un gran vaso vinario antiguo, de tierra cocida, cuya cabida es de 2,567 litros.

#### Gaceta.

—BUENA NOTICIA.—Se descubre un rayo de esperanza para los cordobeses, de ver á S. M. la Reina Ntra. Sra. dentro de los muros de esta ilustre Ciudad, en las siguientes lineas que leemos en los diarios de Madrid recibidos ayer:

«S. M. la Reina, dice un periódico, ha reiterado al gobernador electo de Sevilla la promesa que tiene hecha á S. A. la infanta doña Luisa Fernanda de ir á visitar la primavera próxima á Sevilla.»

—QUINTAS.—El dia 12 dió terminado el Consejo Provincial el ingreso de todos los mozos del actual reemplazo, quedando el cupo completo y en caja, y habiendo empezado el dia 2 las sesiones para este servicio. El Consejo para esta extraordinaria actividad en que ha demostrado un celo laudable, se ha visto perfectamente secundado por su digno Secretario D. Emilio Manuel de Ortega, entendido empleado, que con afan incansable ha preparado todos los trabajos de la quinta para obtener este resultado, sin descuidar uno solo de los muchos asuntos de su vasto negociado.

—CAUSA CÉLEBRE.—Parece que á consecuencia de varias importantes revelaciones ha vuelto á abrirse la ruidosa causa instruida en esta capital con motivo del inicuo asesinato de D. Federico Ferrando, sustanciándose de nuevo activamente por el señor Lara y Pineda, juez interino del distrito de la izquierda. Todos los incidentes de este proceso están llamados á ser conocidos hasta la evidencia de una manera providencial. Se han hecho varias prisiones, y nos abstenemos de entrar en mas pormenores en consideracion á la indole de las diligencias que se practican. El resultado de la causa va á ser en todo caso un terrible ejemplo para los malvados.

—GOBIERNO.—No deberá tardar en venir á esta Capital el Sr. Torrecilla, gobernador elec-

to de esta provincia, pues parece que por el Ministerio de la Gobernacion se han comunicado órdenes terminantes á los gobernadores nuevamente nombrados, para que el dia 20 del presente mes se halle cada uno ocupando su respectivo puesto.

—CAPTURA.—Ha sido sorprendido un guarda del ferro-carril de Córdoba á Sevilla vendiendo varias herramientas y efectos sustraídos en los puntos sometidos á su vigilancia.

—ELECCION ACERTADA.—Se asegura que ha sido presentado para la mitra de Orihuela el Sr. D. Pedro Cubero, Dean de esta Sta. Iglesia Catedral y rector del Seminario de San Pelagio. Nosotros que tenemos motivo para haber conocido las estimables prendas de virtud, de instruccion y de caracter que posee dicho Sr., hemos recibido con suma satisfaccion esta noticia.

—VERDAD AMARGA.—Conociendo el bachiller don Francisco de la Torre cuan mal se apreciaban los estudios, y que mas se utilizaba en manejar caudales, dijo á uno que estudiaba mucho y tenia alguna hacienda:

Dios de los libros te libre.

Deja estudios, busca hacienda.

No tengas cuenta de libros,

Sino ten libros de cuenta.

—AGUA.—A consecuencia de las importantes obras hechas en la cañeria respectiva, tienen desde hace dos dias extraordinaria cantidad de agua las fuentes de la calle de Montero, Puerta Nueva, Baeza, y plazuelas de S. Lorenzo, de S. Rafael y de la Magdalena.

—AUTORIDAD MILITAR.—El dia 11 parece que salió de Barcelona el Sr. general Zapatero para Alicante, desde donde en el vapor *Santa Isabel* irá á Cádiz para encargarse del mando de la capitania general de este distrito.

—NO VA CONMIGO.—Los ejercicios de oposicion á las escuelas vacantes de esta provincia tendrán lugar en uno de los salones del Gobierno provincial, empezando á las ocho de la mañana del dia 2 de agosto próximo.

—¿Y LA CALIDAD?—El señor ministro de hacienda ha dispuesto que los estancos se provean en lo sucesivo por los gobernadores civiles, á propuesta de los administradores de hacienda pública, en vez de proveerse por la direccion de estancadas. Si de ese modo mejoraran la clase, dariamos por bien empleada esta reforma.

—VACANTE.—Se halla en tal estado la escuela de niños de la aldea de Fuente Carreteros, de esta provincia.

—RAZON HABRÁ.—Ha sido admitida la renuncia hecha á la mina de cobre titulada *La Positiva*, sita en el Cerro blanco, término del Viso.

—EPÍSTOLA AMATORIA.—Dirigida por un hacendado forastero á una censualista de esta capital:

«Impermeable señorita: vegeta en mi corazón con tan profundas raíces un amor tan inextinguible, tan brioso, tan agrícola, que arrancándome de las paternas heredades me impele á lanzarme humilde á sus plantas. Siembre V., bucólica Dulcinea, un grano de esperanza en mi pecho, y si la inmensa hoguera que en él arde dificulta su germinacion, ensaye V. un injerto en cualquier parte de mi cuerpo, si desea labrar mi felicidad. V. sola posee el directo dominio de su mas rendido terra-teniente, que con todas ansias espera larga cosecha de favores.»—X....

Nota.

Si á mi me hubieran dirigido una declaracion amorosa por este estilo, contestaria simplemente:—«Pase á informe de la junta provincial de agricultura.»

Hoy. El Triunfo de la Sta. Cruz, y Ntra. Sra. del Carmen.

A principios del siglo XIII tuvo lugar una de las mas sangrientas batallas que se cuentan en nuestra historia. Coligados los principes mahometanos de España y Africa resolvieron apoderarse de la Europa entera. Los cristianos en vista del peligro se reunieron para contrarrestar el innumerable ejército de los moros. Los reyes de Castilla, de Aragon, Navarra y Portugal, juntaron todas sus tropas, con las que marcharon al encuentro del enemigo, del que consiguieron milagrosamente tan completa victoria, que quedaron 320.000 moros en el campo. Durante la pelea se vió una brillante cruz en el aire, semejante á la que llevaban en el pecho los combatientes cristianos.

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble mayor y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del Carmen Calzado Puerta Nueva.

—En la misma iglesia se celebrará una solemne función á las diez; en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro-Hospicio.

—A la misma hora se celebrará una solemne función en la iglesia de S. Cayetano, y predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Quinto dia de la solemne Novena que á Maria Sma. del Carmen consagra su ilustre hermandad en la iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, á las 6 de la tarde; predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquial de S. Lorenzo.

—Ultimo dia de Novena á Maria Sma. del Carmen en S. Cayetano; predicará el Sr. D. Francisco Osuna, Beneficiado de la parroquial de S. Lorenzo.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen en Sta. Ana.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 12 de Julio —3 por 100 consolidado á 39,35 y el diferido á 28,25.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 14 de Julio á igual hora del dia 15.

	Fanegas	Precios.
<b>ALHONDIGA.</b>		
	21	46
	6	47
Trigo . . . . .	13	49
	17	50 1/2
	98	52
Cebada . . . . .	29	24
<b>FUERA DE LA ALHONDIGA</b>		
	20	46
	25	47 1/2
	100	48
Trigo . . . . .	24	50 1/2
	60	50 1/2
	32	50 1/2
	40	51
	120	51 1/2
Cebada . . . . .	96	24 2

Acete fresco dentro de la ciudad á 47 id. en los molinos á 35; Jabón blando á 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 54 Cebada de 20 á 24. Acete en la Calzada á 35; para consumo á 45

—MÁLAGA.—Trigo de 32 á 56; Cebada de 17 á 25; Maiz de 30 á 36; Garbanzos de 76 á 115; Habas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112. Acete á 36.

—GRANADA.—Trigo de 56 á 63 rs.; Cebada de 28 á 30; Habas de 59 á 42.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñuñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los dias á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana

Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—CARRUAJES DE CORDOBA Á MADRID, de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admilen toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por Corona, deseoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus vijes á Carrañaca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

Avisos.

—VENTA. Se vende en la plaza de la Corredera siete y media partes de trece y medio de que se compone la casa núm. 41, frente á los Sres. Sanchez y compañía. La persona á quien le acomode podrá entenderse con D. Marcos Cruz, como albacea testamentario de D. Manuel A. Perez, calle del Arco Real núm. 50.

—ARRENDAMIENTO. Se subarrienda desde el dia las casa principales, calle de Jesus Crucificado núm 6, y calle Empedrada núm. 8. La persona que desee adquirirlas podrá pasar á la primera donde se tratará su ajuste.

—BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, catres y cuaras inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras á 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Britas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadas, espoines, sillas, galápagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc.; y hules negros de seda y engomados para deantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y tañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escóquinas.

Guadamus superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la esposicion de Londres.

Platos de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, pa a preservar los pies de la humedad y del frio; para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en plauchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Canchales para zapateros.

Espanjas.

Eraseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cachillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compañia, duenos del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESAS EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1.ª De su **composicion**. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el analisis quimico no podria descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.

2.ª De la **manera de usarlas**. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto mas fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo. — Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demas purgantes.

3.ª De sus **propiedades**. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una mala salud. — Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, llagas y ulceras, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, módico y farmacéutico de las facultades de Paris, y en toda España, en casa de los principales farmaceuticos, quienes pueden provisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAYEDRA.

Se espended las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran sortido de este medicamento, acompañando á cada caja un método estenso para su uso.

—MISAS. Los Sres. Sacerdotes que quierán aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en los dias 15 y 16 de Julio en la iglesia de S. Cayetano, recibirán el estipendio de 6 rs.

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento quimico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediatamente á dicho Portillo.

—PERDIDA. La de una perra pacha color calé, atigrada. La persona que sepa su paradero se servirá entregarla en la calle de los Moros núm. 16, y se le dará una gratificación.

—ELEMENTOS DE ESTADÍSTICA, por Mr. Alejandro Moreau de Jonnes, obra traducida al español. Consta de unas 20 entregas de 16 páginas en cuarto español. Cada entrega costará un real tanto en Madrid como en las provincias, adelantando el importe de cuatro. Se suscribe en la Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de la Librería núm. 1.

—VENTA. En la calle del huerto de S. Agustin núm. 35, se vende lomo, chorizo, longaniza en manteca y jamones á precios convencionales.

—ARRENDAMIENTO. Desde el dia se dá en arrendamiento la casa núm. 19 plaza de la Constitucion, acabada de obrar y pintada. El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18 darán razon. El mismo tiene en cargo de tomar en arriendo una casa en esta capital, en sitio no muy estraviado, con cuadro á la rampitud necesaria.

—PERDIDA. Del lado allá de la barca se ha estraviado una marrano de dos años, con una oreja despuntada y una mosca en la misma, es negra y tiene una mano blanca toda, y la otra nada mas que la mitad. Quien se lo hubiese encontrado se servirá entregarla en la huerta del Arsenal, donde recibirá una gratificación.

—NODRIZA. En la calle de Haddanos, casa llamado del Olivo, hay una nodriza forastera, de 24 años de edad y cuatro meses de leche; tiene facultativo que la abona respecto de su estado de salud, y personas que garantizan su conducta.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.